

# La Victoria

SEMANARIO CATOLICO DE BEJAR

FUNDADO POR DON SANTIAGO AGERO BROCHIN EN 1894

Dirección: PUERTA DE AVILA, NÚM. 17, 2.º

Administración: OLLEROS, N.º 11.

PRECIO DE SUSCRIPCION: Un Año 10 Pesetas.

## LOS HEROES Y MARTIRES DE LA TRADICION

Si los héroes escriben las páginas de oro de la historia con sus hazañas, los mártires elevan su martirio hasta el trono de Dios y santifican esa historia; unos y otros inmortalizan su causa. En cada héroe alienta el alma de un mártir; en cada mártir vive el espíritu de un santo; y cada santo está lleno de la causa por la cual se santifica. Por esa plenitud de fe llega a la inmolación propia.

La bandera de la Tradición ha cobijado a millares de héroes desde Covadonga a Granada, desde el Bruch a Bailén, desde Eraul a Somorrostro. Y junto a estos héroes, millares de mártires ofrendaron sus vidas y ganaron la palma del martirio por mantener impávidas e íntegras su fe y su lealtad a unos principios de rectitud y austeridad a la vez que gloriosos y espléndidos. Y hoy más que nunca, bien demuestran los hechos, que también salvadores.

Honremos a los héroes y a los mártires de la Tradición.

¡Cuántos y cuántos héroes! La historia de la Tradición está llena de sus ejemplos. Mártires y héroes de toda clase, edad y condición social.

Unos tuvieron la gallardía y la gloria de derramar su sangre en las luchas contra la anti-España o sucumbieron en santa inmolación, víctimas del desenfreno de las pasiones. Otros formaron en la legión innumerable de aquellos cuya vida fué un permanente holocausto a la lealtad, y por ello, y por ser obscura y humilde, altamente meritoria.

Recordemos, junto a los héroes brillantes, a los anónimos, a cuantos tuvieron que llevar una vida pobre y miserable, por no abdicar de sus sentimientos y de su fe; a cuantos en los últimos cien años han sido zaheridos y despreciados con los moteos para ellos honrosos, de carcas, ultramontanos, trogloditas...; a cuantos tuvieron que soportar con la resignación que santifica, la persecución secular de más de un siglo, sólo por mirar con sus ojos de iluminados a la llama de la Tradición, mientras otros, despistados por el falso brillo de un siglo que a sí mismo se llamaba de las luces, han llegado a quemarse en el fuego que, imprudentes o malvados, prendieron; a cuantos pudieron ser mucho, tener todo en la política, y con títulos sobrados para ocupar una posición brillante, renunciaron voluntariamente a todos los honores, a todas las preeminencias, a todas las distinciones que no fueran el honor, la preeminencia y la distinción del primer puesto en el sacrificio,

por no abdicar de la santa intransigencia en los principios.

Tantos sacrificios, tantas renunciaciones, tanta voluntaria inmolación tenían por fundamento una fe sólida en la Tradición, una confianza absoluta en la vitalidad de sus principios; una esperanza cierta de que algún día, al final inevitable del proceso revolucionario que les sacrificaba, la Patria y el mundo entero llegarían a comprender su inmolación. Y si no lo comprendieran, les bastaba con la satisfacción íntima del cumplimiento de su deber, con su abrazo a un ideal, que si pudo ser romántico en un tiempo, en la hora de ahora es una realidad venturosa.

Honremos a los héroes y glorifiquemos a los mártires de la Tradición.

¿Qué menos podremos hacer que recordar la gloriosa memoria de quienes nos precedieron en el camino del deber, el amor, el sacrificio en aras de una causa santa? ¿Qué menos les podremos ofrecer que la conmemoración de sus hechos, no a título de vanidad, como suelen hacer muchos que ostentan ilustres abalorios, sin tratar de imitar en nada a sus progenitores, sino caldeando nuestras almas al fuego de aquellas hazañas?

Ellos fueron las vanguardias que enseñaron el camino y marcaron con su firmeza las rutas por donde habían de derramarse con el ímpetu de la juventud soñadora y romántica, las legiones de boinas rojas que invadieron toda España en el día sagrado del 18 de julio.

Por esos mártires, por esos héroes, debemos elevar a Dios nuestras plegarias en los templos. Hoy ya esos mártires y esos héroes son legión. Su causa es una causa noble, purificada y enaltecida con la sangre de varias generaciones, vertida a raudales por la actual, con espíritu de sacrificio, con sufrimiento alegre, con dolores en medio del optimismo, y ajena totalmente a egoísmos insanos y enervantes y a personalismos disolventes.

Las legiones legitimistas españolas, vanguardias de la Religión y de las tradiciones patrias, no han sido, no son, no pueden ser egoístas. El egoísmo es el patrimonio de los espíritus mezquinos y escépticos y no es propio de aquellos que han hecho profesión de fe de los santos lemas de la bandera de la Tradición.

La mejor forma de honrar a quienes todo lo dieron por un ideal, la más adecuada conmemoración de abnegaciones augustas y sacrificios personales de que está llena la historia

tradicionalista, es la espléndida manifestación del renunciamento al propio yo, del heroísmo anónimo, del sacrificio diario y constante, de la ofrenda de la misma vida que en las horas solemnes que vivimos se prodigan sin tasa en los campos de batalla en que se forja la Nueva España. La Nueva España, que es hija de la vieja y la verdadera por la cual suspiraron aquellos mismos héroes y mártires, que soñaron un día con ver los momentos fecundos de hoy.

Depositemos la ofrenda de nuestras oraciones sobre la tumba de nuestros héroes y mártires; caldeemos nuestros entusiasmos en las acciones preteritas y en las gestas presentes, en las cuales ya no estamos solos e incomprendidos, sino en la honrosa compañía de quienes hacen también del sacrificio una norma; sigamos las rutas de renunciamento de la propia personalidad en aras de nuestros principios.

VICENTE AGERO TEIXIDOR.

## ORGULLO ESPAÑOL

Muchas, inmensas son las satisfacciones que he recibido en mi vida de campaña—pago justo y compensado por nuestros azares y trabajos—pero pocas de ellas han sido tan grandes como la que últimamente recibí, al escuchar en boca de un extranjero unas palabras a guisa de profecía, que me llenaron de gozo, me sonrojaron y me hicieron sentir un orgullo, no altivo y egoísta, sino noble y justo por mi doble condición de ser español y soldado al servicio de España en la lucha por su reconquista y libertad.

Palabras sinceras salidas de lo íntimo del corazón, con la seguridad completa de que se dice lo que se siente: «Dentro de unos años—muy pocos—será España la nación que estará a la cabeza de todos los países del mundo». ¿Os parece exagerado? A mí, no.

Fué una conversación larga, tranquila, segura, en la que lo mismo nos encontrábamos en nuestra España tradicional o en la España de nuestro siglo de oro, que nos trasplantábamos a nuestros tiempos actuales, viendo surgir la forma esplendorosa y brillante de nuestro nuevo Estado. Conversación en la que mezclábamos el estudio de nuestra riqueza natural, con el producto de nuestros estudios y trabajos. Conversación, en fin, que yo deseé hubieran presenciado aquellos que ignorando nuestras glorias y tradiciones, no sienten ni pueden sentir en ningún momento el fervor españolista, base y fundamento de nues-

tra independencia y origen inmortal de la epopeya actual.

Es mi interlocutor un extranjero, ya lo he dicho, lo que no puedo decir—lo comprenderéis—es su nacionalidad y personalidad; basteos saber, que es súbdito de una nación muy amiga de la nuestra y hombre que si no sobresa en la política de su país, sin embargo, en el mundo científico e intelectual de su pueblo ocupa un lugar bastante elevado.

Habla sereno y tranquilo como aquel que ha pensado ya lo que va a decir, con la seguridad completa de no equivocarse; lo dijo una vez y lo repitió una y otra en el transcurso de la charla—ya os dije que a mí me pareció profecía—: «Lo digo por convicción, no por estar en trincheras o por encontrarme ante españoles; España será la primera nación del mundo.»

¿Por qué? ¡Oh! Son muchas las circunstancias que en ello influyen: su catolicismo, sus glorias, su historia, su tradición, su situación geográfica, su riqueza natural, su simpatía, etc., etc.

España tenía todo esto. Lo demostró en su historia, lo puso de manifiesto con sus actos, lo exteriorizó en su actuación; pero España, por faltar quien la dirigiera, era como buque sin mando. España ha encontrado ahora su cabeza, su caudillo. España cumplirá su destino.

España es católica, profundamente católica. Tenía ya fama de ello, pero ahora lo ha demostrado una vez más, pese a quien dijo lo contrario.

Es curioso hacer notar las actividades de la masonería en todos los países, principalmente los europeos, precisamente también porque son los depositarios de esta cultura occidental, impregnada de un fuerte sabor y concepto católico. ¿Pero cómo se ha resuelto en cada país esta cuestión? Ahí está la diferencia. Cuando comenzaron esos manejos turbios y cobardes contra esa ya citada civilización, hubo país donde el espíritu católico, que sin duda no estaba bien arraigado, quedó no solo adormecido, sino también bastante deshecho; tenía falta de consistencia, poca seguridad el partido contrario.

Le toca su turno a España, el golpe es tan fuerte que nos deja adormecidos, el cambio es radical, la presión grande, comienza el imperio de la fuerza al mismo tiempo que se inicia la reacción. El enemigo manda y ordena; nadie puede moverse, pero no importa, en lo íntimo del corazón de todo español, mejor aún, de todo buen español, brilla aún la llama viva y ardiente de la fe, alimentada y sostenida por la esperanza.

La lucha continúa cada vez más esforzada, nuestro enemigo cree venenosos. La fiera supone tener domi-



# UNA PATRIA, UN ESTADO, UN CAUDILLO

nada a la víctima y cuando se dispone definitivamente a clavarla sus garras, basta hacer un llamamiento a nuestro catolicismo y a nuestro patriotismo, para que dando un mentís rotundo hasta lo que hasta entonces había sucedido, nos levantemos como un solo hombre—otra cosa no podía suceder, teniendo todos unos mismos sentimientos—despedazando a nuestro enemigo y salvando de su poder a nuestros ideales. Es lo que ha sucedido siempre en nuestra Patria. Esa es nuestra historia, esa es nuestra tradición, esa es nuestra España.

Comienza la lucha material y con ella la renovación de nuestra Patria. Y así, un día es el Decreto por el que se ordena que la imagen bendita del Crucificado presida las tareas escolares, otra fecha y comienza la enseñanza del Catecismo en las escuelas, preparando de esta manera los pilares fundamentales de la inteligencia de los nuevos hombres de la nueva España. Otro día es el acuerdo de aquel Ayuntamiento que, justiciero y noble, devuelve a la Iglesia lo que despiadada y cobardemente le habían arrebatado sus enemigos.

Así un día y otro en uno y todos los pueblos de la liberada España. Y como compensación, la bendición santa y apostólica de nuestro Pontífice, que encierra nuestra íntima unión con la Iglesia de Cristo y nos alienta en nuestra empresa.

La conversación tiende a su fin. Extiendo mi vista sobre el paisaje y me defingo en la contemplación del Cerro de los Angeles, tan cercano a nosotros. Nada queda de aquel monumento erigido por la fe de un pueblo en ofrenda, desprendida y grande al Rey eterno.

Nada queda de ese monumento y, sin embargo, se me figura ver la imagen radiante y esplendorosa del Divino Corazón de Jesús, que con sonrisa paternal y con los brazos abiertos, nos va recibiendo a todos y cada uno de los españoles y nos dice con su palabra afable y persuasiva «Reino ya en tu corazón y por tanto, reino ya en España. Yo he cumplido mi promesa, cumple tú la tuya: ámame y olvida lo pasado como lo olvido yo».

Esta es nuestra España. Comprenderéis ahora mi orgullo, noble y justo, por mi doble condición de ser español y soldado al servicio de España en la lucha por su reconquista y libertad.

J. O. P.

Lomas de «La Marañosa», Abril, 1937.

## TALLERES IZARD

Se admiten oficiales y aprendices

## EL DOS DE MAYO

Béjar, al igual que todas las poblaciones de la zona liberada por el glorioso Ejército, ha solemnizado la gesta gloriosa del Dos de Mayo.

Desde bien temprano, la ciudad se vistió de gala, luciendo casi todas las fachadas ricas colgaduras y ondeando la bandera nacional en todos los edificios públicos y organismos oficiales.

A las once y media de la mañana, el Teatro Cervantes ofrecía un imponente aspecto, pues todo él se encontraba lleno de niños de las escuelas públicas y de los colegios particulares, presentando un precioso conjunto los uniformes de las milicias y las banderas nacionales y de los países amigos de la España nacionalista que adornaban el teatro.

En el escenario se encuentran todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas de la ciudad, empezando el acto interpretando la Banda municipal el Himno Nacional. Seguidamente, todos los niños cantan el himno de Falange con el brazo extendido a la romana.

Después y en representación de los maestros, el Padre Salesiano, don Pablo Boraut, pronunció un brillante discurso. Comenzó diciendo que había querido el Caudillo que todos los niños españoles se reunieran hoy y con el pensamiento fijo en la Patria celebraran estos actos patrióticos como desagravio por los sufrimientos que desgarran sus entrañas. Quiso el Caudillo que fuera en esta fecha, porque señalaba en la historia de España el momento de vigorosa rebeldía de un pueblo contra Napoleón, que doblegó a otros poderosos pueblos de Europa; pero fue abatido por el español, celoso como ninguno de la independencia patria.

Hace un acabado estudio de aquella gesta heroica y termina su brillante discurso puestos todos en pie y dando vivas a España, a Franco y al glorioso Ejército.

A continuación, la Banda tocó los himnos de la Legión, el Portugués, el Italiano y el Alemán, cantando todos los asistentes el himno del Requeté.

Acto seguido el alcalde, don Emilio Muñoz, pronunció el siguiente discurso:

Una Patria regida por una Madre es, en lo humano, lo más puro y grande; y España es una madre incomparable. Sus variadísimas y bellas regiones; una historia gloriosa que ningún otro pueblo puede presentar, porque guarda páginas como la de América, única en el mundo; una lengua que ha dejado infinitos monumentos literarios y un arte original y espléndido dan a nuestra madre Pa-

tria una personalidad perfectamente marcada y gloriosa.

El sentimiento de independencia está clavado en el alma española, y aun cuando resulte difícil dar a los pequeños una clara y comprensible definición de lo que es el amor a la Patria, más adelante habreis de sentirlo, sobre todo si teneis que alejaros de ella o teneis la desgracia de verla ultrajada. Ahora, pasa ésta por un gran dolor, pues a Rusia no le duele destruir nada de lo nuestro, ayudada un poco, o más bien un mucho, por otras naciones, alguna de las que tuvo no poco que ver con esta fecha del 2 de Mayo que se conmemora. Pero, como nada ennoblece y engrandece como un gran dolor, nosotros sabremos hacernos dignos de él. Y al hablar de dolor hay que referirse a esos bravos muchachos (señala a los heridos) que dieron ya su sangre por la Patria, y la darán de nuevo si es preciso, y para los que os pido un homenaje. (El público, puesto en pie, hace objeto a los soldados heridos de una imponente ovación.) Por ellos y por los que como ellos están en los frentes de batalla—calculamos que ya será por poco tiempo, porque alumbra fuerte la hora de la victoria—, por ellos venceremos, y ellos nos traerán largos días de tranquilidad y sosiego.

El señor Muñoz acaba su brillante y aplaudido discurso con estas palabras:

«Tened el orgullo de ser españoles, y cuando seais hombres y sepais que se quiere mancillar el nombre de España, levantaos a defenderla con bravura y convicción. ¡Viva nuestra madre España! ¡Viva nuestro caudillo Franco! ¡Vivan nuestros bravos combatientes!»

Como final fué interpretado por la Banda el Himno nacional, terminando el acto con vivas a España.

Después desfiló la milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. por la calle Mayor.

Por la tarde, en el salón de actos de los PP. Salesianos, se celebró una velada patriótica en la que contemplamos los cuadros plásticos de la patria y entre ellos, la representación de la zarzuela «Nobleza y Patriotismo», siendo magistralmente interpretada; los cantos a la bandera, los himnos a la Patria, el patriótico discurso del P. Baraut y las palabras del director del Colegio que como broche de tan patriótico acto caldearon los cientos de corazones allí reunidos en amor encendido hacia la nueva España.

Y con la colecta a favor del Ejército que dió un total de 152,25 pesetas, terminó referida velada de imprecadera memoria para cuantos asistimos, pero de manera especial para esos cientos de niños que asistieron y que forman la España grande e imperial con que soñamos.

Así transcurrió en Béjar la fiesta del 2 de Mayo.

¡Viva España!

V. AGUILAR.

## Los Previsores del Porvenir Sección de Béjar

En la ciudad de Burgos se ha reunido, el 25 del próximo pasado abril, el Consejo y la Comisión permanente de delegados de esta Institución, habiéndose acordado fijar el domicilio provisional para el territorio liberado en Valladolid; nombrar Director General interino al consejero don José Fontenla, y reanudar la vida social y el movimiento de pagos y cobros, a cuyo efecto, en fecha próxima, se darán instrucciones.—El Representante, JOSE GIL.

## VISIONES DE ROMANCERO

### La muerte de un soldado y la carta de un padre

¿Recordais vosotros el pasaje de la España de Mudarra en el Romancero de los Infantes de Lara? No es necesario que vuestra memoria se esfuerce en reproducir textualmente las sonoras estrofas que cantan el vigor y firmeza del alma castellana; que hoy nos viene a las manos un nuevo documento, humilde en el origen, pero grande en su emoción profunda.

Un padre escribe y su espíritu alienta a través de estos renglones. Un hombre del austero campo de Castilla se dirige al capitán español que manda la Compañía a que perteneció su hijo, un muchacho bravo como un león, que no desmentía su sangre y su raza.

Peleó en tierras de Asturias por la salvación de España y trajo consigo del viejo tronco de Castilla la savia eterna que florece en esta primavera triunfal.

Herido en Cimadevila el soldado Félix Cuesta Lobo se negó a ser evacuado, y murió en tierras de Villamar, cerca de Oviedo, alcanzado por la metralla enemiga.

Y oid ahora a su padre. Sin preámbulos. Por sí solo, como buen castellano viejo:

«Segovia, 11 de marzo de 1937.

Señor Capitán: Noticioso que estoy de la muerte de mi queridísimo hijo Félix Cuesta Lobo, perteneciente a su digno mando, desearía de usted me comunicara si ha muerto en alguna operación, y por lo tanto en el campo, y si ha sido en el Hospital.

Después de tanta pena por la pérdida para mí tan grande, me consuela y entusiasmo lo comunicado por sus compañeros de armas que mi hijo Félix Cuesta ha muerto como un verdadero español que todo lo ha dado por su Dios y por su Patria.

Así se muere. No tengo más hijos disponibles porque otros dos que tengo, el uno le pilló el Movimiento en Madrid y no sé de él. Pertenecía al regimiento de Ferrocarriles, y el otro está en el frente nacional. Por lo tanto, ya que otra cosa no puede ser, desearía me admitieran a mí.

Poder yo ir a cubrir la baja de mi hijo, quedarme en su puesto y si posible fuera me dieran hasta las mismas armas que él tuvo.

Lejos de encontrarme acobardado me encuentro con muchísimos ánimos y creo podría todavía ser útil a mi querida Patria en peligro. No tengo más que 55 años. Instrucción creo no la necesito. Cuando cumplí el servicio militar llegué, con entusiasmo lo digo, a ser sargento de Artillería.

De todo corazón le digo que mis deseos son grandes de poder ir al frente, con preferencia al de Asturias, y a ser posible a las posiciones donde de mi hijo ha peleado; mucho celebraría, mi capitán, poderme personalmente poner a sus órdenes.

De cualquier modo lo estoy. Suyo afectísimo s. s.

Firma: Teodomiro Cuesta.

Y añade: «Yo digo lo que mi hijo escribía: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército Español!»

Después de esto, nada hay que decir. España vive y late con poderoso pulso en cada uno de sus hijos y esa vibración nos llega hoy firme y pura a través de la carta de este padre de este castellano, de este patriota que desde el lugar segoviano ha dado con su ejemplo el más noble marco a la heroica muerte de su hijo, que en paz descansa.

**HUEVOS** PARA INCUBAR  
RAZA **LEGHORN** BLANCA  
SELECCIONADA AL NIDAL REGISTRADOR  
**8 PTAS. DOCENA** CON EMBALAJE  
DESDE 1.º DE MARZO  
GRANJA AVÍCOLA **EL ALMENDRAL**  
**OLIVA DE PLASENCIA (CACERES)**





**Notas de la sesión del día 27 de abril de 1937**

Preside el señor Muñoz y asisten los concejales señores Cascón, Izard, González y Francés, y el secretario señor Hortal.

A informe solicitud de don Santiago Rocamora e Industrial Lanera, S. A., para ejecutar obras.

Se toma el acuerdo, sobre la petición de don Santiago Rocamora, para modificación de una servidumbre pública de acceso al río Cuerpo de Hombre, de que presente un proyecto de cambio de ese emplazamiento, teniendo en cuenta que la sustitución que se proponga ha de ser de igual amplitud y comodidad; y tomar en consideración la petición de que un trozo de terreno denominado «Condominio Yagüe», sea declarado de utilidad social.

El alcalde da cuenta del pésame que, en nombre propio y en el de la ciudad, envió por telegrama al señor Duque de Béjar, por la gloriosa muerte frente a los enemigos de España de uno de sus hijos, el segundo que ofendió la vida a la Patria, y de la contestación patriótica que recibió del señor Duque.

Consta en acta el agradecimiento a don Francisco Gómez-Rodulfo por la entrega de 250 pesetas para el Santo Hospital civil, de la testamentaria de doña Ana López Yagüe, y otro de 5 pesetas para el Hospital de sangre, de don Eusebio Moreno Muñoz, con ocasión de haber cobrado por primera vez el subsidio pro combatientes, así como también de otro donativo de 1.000 pesetas de persona que oculta su nombre, para el Hospital civil.

Se acuerda reconocer a don Eugenio Paredero, sargento de Requetés del Tercio del Alcázar y alguacil del Ayuntamiento, el derecho al percibo de sus haberes como alguacil desde su incorporación al Requeté.

Se acuerda nombrar, con carácter provisional, por tres meses, administrador de arbitrios, con sueldo de 250 pesetas mensuales, a don Alejandro García Sánchez, e interventor de arbitrios a don Damián Vázquez García con 225 pesetas de sueldo, también mensual.

A propuesta del señor alcalde se acuerda restablecer la costumbre de servir el desayuno a los niños de las escuelas públicas que toman la primera comunión en mayo, y que a las familias de los más necesitados se les ayude para gastos de ropa con un donativo de 5 pesetas.

El señor Cascón da cuenta de haberse celebrado la entrega solemne de la primera mensualidad del subsidio pro combatientes, habiendo dirigido la palabra a los perceptores don Felipe Amador Yuste y él.

También dió cuenta de haberse aprobado por la Junta del Partido Judicial, el proyecto y presupuesto de la reforma de la Cárcel, así como del agradecimiento de dicha Junta a don Emilio Muñoz por su donativo para estas obras de 2.000 pesetas.

Se acuerda dirigirse al presidente del Patronato de Formación Profesional en ruego de que justifique por qué no se computó en la última reunión de este organismo el voto del representante del Ayuntamiento en dicho Patronato, señor Muñoz, ya que este señor viene asistiendo a las reuniones desde que fué nombrado representante en dicho Patronato por los



EL JOVEN

# Vicente Sánchez Martín

ALUMNO DE 4.º CURSO DE VETERINARIA

Murió gloriosamente por Dios y por España en Carabanchel Bajo, el día 3 de Mayo de 1937

D. E. P.

Sus padres, Hilario (Veterinario municipal) y Pilar; hermanos, Hilario (ausente), Antonio, Antonia, Rafael, Pilar, Anacleto-Julián y Gustavo; abuelos, tíos, primos y demás familia,

SUPPLICAN a sus numerosas amistades, le tengan presente en sus oraciones.

Por su eterno descanso se celebrará el próximo lunes, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, un solemne funeral.

Municipios cabezas de partido judicial que cooperan al sostenimiento del mismo, habiendo intervenido en todas las votaciones ordinarias efectuadas y tomándose en consideración su voto.

## Sustitución de la Comisión gestora

Hacia algún tiempo que los concejales que formaban la Comisión Gestora de nuestro Ayuntamiento, y que al poco tiempo de iniciarse el movimiento salvador de España, habían sido nombrados provisionalmente, tenían presentada la dimisión de sus cargos, de los cuales estaban esperando los relevaran.

Y, efectivamente, el miércoles pasado llegó la orden del señor gobernador civil de la provincia sustituyéndoles en sus cargos, que según el oficio de dicha autoridad, que hemos visto, habían desempeñado con gran celo y alto patriotismo.

Ciertamente que los concejales que han cesado, señores Izard, Cascón, González y Francés, comenzando por el alcalde, han hecho un verdadero sacrificio, teniendo que atender, solo cinco, a todos los servicios y en circunstancias extraordinarias y difíciles para la gestión municipal.

No es ocasión de enumerar esos servicios, ni queremos dar pábulo a que se crea que queremos dar un bumbo a los concejales salientes, pero los hechos recientes y que están en el ánimo de todos, son un exponente claro y rotundo de la extraordinaria labor que han llevado a cabo esos cinco señores concejales que cesaron en sus cargos el miércoles pasado.

Todos ellos merecen el agradecimiento y los plácemes de los bejaranos y nosotros se los tributamos muy sinceros, en especial al alcalde, don Emilio Muñoz, que ha desempeñado el difícil cargo con gran tacto, competencia y ecuanimidad, desplegando en él, así como sus compañeros en los suyos, una actividad sin límites en beneficio de nuestra ciudad, a la vez que han realizado una labor altamente patriótica.

## SUETOS Y NOTICIAS

El martes pasado, procedente de Andalucía, pasó unas horas en nuestra ciudad el excelentísimo señor general Cabanellas, el cual fué cumplimentado por las autoridades locales.

Visitó los hospitales de sangre, quedando altamente satisfecho de su instalación y buen funcionamiento, teniendo frases de elogio para la dirección de los mismos y para las señoritas enfermeras que, con gran solicitud y afecto, atienden a los heridos de guerra.

A los 22 años de edad y en el frente de Madrid, sector de Carabanchel Bajo, ha dado su vida por Dios y por la Patria, el joven alumno de 4.º curso de Veterinaria, Vicente Sánchez Martín.

Se alistó como voluntario al principio del movimiento, habiendo hecho toda la campaña con gran fe y entusiasmo, y ahora ha encontrado gloriosa muerte como soldado del regimiento de La Victoria, en el que era muy apreciado por sus jefes.

Reciban sus padres, don Hilario, veterinario municipal de nuestra ciudad, y doña Pilar; hermanos, Hilario, Antonio, Antonia, Rafael, Pilar, Anacleto-Julián y Gustavo; abuelos y demás familia nuestro pésame sentido y rueguen nuestros lectores por el alma del heroico soldado fallecido.

La Cofradía de la Vera Cruz celebrará mañana misa de comunión general, en la parroquia de San Juan, a las siete de la mañana, y, a las ocho y media, misa solemne.

Hemos recibido un atento saludo del nuevo alcalde, don José Galindo Zúñiga, ofreciéndose en el cargo para cuanto redunde en beneficio de la ciudad.

Agradecemos la atención, le felicitamos por su cargo y, con gusto, reciprocamente, le ofrecemos nuestras columnas para cuanto crea puede contribuir al engrandecimiento moral y material de Béjar.

Los hijos y herederos de doña Ana López Yagüe (q. e. p. d.) han hecho los siguientes donativos en memoria y sufragio del alma de dicha señora: Al Hospital civil, 250 pesetas; Casa

de Caridad, 250 id.; Asilo de Amantes de Jesús, 250 id.; Hermanitas de Ancianos Desamparados, 250 id.; Conferencia de señoras de San Vicente de Paúl, 250 id.; id. de caballeros de id., 250 id. Total 1.500 pesetas. Que Dios se lo pague.

Por un Decreto de la Junta Técnica del Estado, sección de Cultura y Enseñanza, se ha prorrogado, hasta el 15 del corriente, el plazo para la matrícula por enseñanza libre.

En la sierra de La Grana (sector de Peñarroya) murió gloriosamente, luchando por Dios y por España, a los 26 años de edad, el joven Vicente Yuste González (q. e. p. d.)

Reciba su familia, en especial su tío, nuestro buen amigo don Felipe Amador Yuste, la expresión de nuestro sentimiento y rueguen nuestros lectores por el alma del heroico joven fallecido.

## LA NUEVA COMISION GESTORA

El miércoles, 5 del corriente, en sesión extraordinaria celebrada a las ocho de la noche, tomó posesión la nueva Comisión Gestora municipal, nombrada por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia.

Asistió la Corporación que cesó y el señor presidente dió la bienvenida a los entrantes, siendo contestado por el señor Galindo Zúñiga y declarados posesionados de sus cargos los nuevos señores gestores que son: don José Galindo Zúñiga, don Francisco Cid Gómez-Rodulfo, don Félix Grande Muñoz, don Rafael Rodilla Sánchez, don Gaspar Bonnail Hernández, don Jerónimo Olleros Gómez, don Venancio Aguilar Castellano, don Julián Esteban Hernández y don Leandro Téllez Sánchez.

Se retiraron del salón de actos los salientes, que fueron acompañados por los entrantes hasta la puerta.

Reanudada la sesión para la constitución del Ayuntamiento y celebradas las votaciones pertinentes, quedó organizado como se expresa a continuación:

Alcalde-Presidente, don José Galindo Zúñiga; teniente de alcalde primero, don Leandro Téllez Sánchez; segundo, don Francisco Cid Gómez-Rodulfo; tercero, don Rafael Rodilla Sánchez; regidor síndico, don Jerónimo Olleros Gómez.

### COMISIONES PERMANENTES

Hacienda: Don Leandro Téllez Sánchez, don Gaspar Bonnail Hernández y don Julián Esteban Hernández.

Gobernación y Estadística: Don Francisco Cid Gómez-Rodulfo y don Venancio Aguilar Castellano.

Fomento: Don Félix Grande Muñoz y don Rafael Rodilla Sánchez.

Delegado del Matadero, don Julián Esteban Hernández.

Delegado de Higiene, don Venancio Aguilar Castellano.

Terminó el acto con elocuentes palabras del señor alcalde, de gratitud al excelentísimo señor Gobernador civil y de ofrecimiento y disposición de sacrificio para secundar los mandatos y orientaciones del Estado Español en los momentos transcendentales de la historia patria iniciados por el Glorioso Movimiento Salvador que se desarrolla victorioso.

Felicitamos a los nuevos concejales y, fundadamente, esperamos han de emular a los salientes.

Imp. y Lib. de S. Sánchez, Reinoso, 28-Béjar.



SECCION DE ANUNCIOS

Banco del Oeste de España

Casa Central: SALAMANCA

Capital: 10.000.000 de pesetas

SUCURSALES

- Albade Tormes, Aldeanueva del Camino, Avila, BEJAR, Burguillos del Cerro, Candeleda, Cañaverall, Ciudad Rodrigo, Coria, Hervás, Jaraiz de la Vera, Lumbrales, Miajadas, Peñaranda de Bracamonte, Plasencia, San Vicente Alcántara, Torrejuncillo, Valencia Alcántara, Vitigudino, Zafra

Realiza todas las operaciones de Banca y Bolsa

FILIAL DEL

BANCO URQUIJO.-Madrid

Capital: 100.000.000 de pesetas

Paños y estambres de Béjar

GABRIEL RODRIGUEZ LOPEZ

REINOSO, 14. BEJAR

Nueva Sección de Pañería

VENTA EXCLUSIVA DE

Paños y Estambres de BEJAR

NO HAY QUIEN LO DUDE

comprar un traje en la casa BALTASAR ROMERO es meter dinero en el bolsillo

Interminables colecciones de trajes a precios asombrosos

GENEROS DE BEJAR

EL MEJOR PURGANTE AGUAS DE

CARABAÑA

DE PURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña, 0'80 ptas.; idem grande, 1'25 id. - Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Montera, 50 Madrid - De venta en perfumerías y droguerías

Ediciones populares de Encíclicas

De S. S. León XIII

- «Diuturnum» sobre el origen del Poder. - 0'40 pesetas. «Cum Multa», recomendando a los católicos españoles la más íntima unión con el Episcopado. - 0'40. «Inmortal Dei», sobre la constitución cristiana de los Estados. - 0'40. «Quod Apostoloci Muneris», contra las sectas socialistas. - 0'20. «Libertas», acerca de la libertad humana. - 0'20. «Rerum Novarum», sobre la condición de los obreros. - 0'25.

De S. S. Pío XI

- «Casti Connubi», sobre el matrimonio cristiano. - 0'20. «Quadragesimo Anno», sobre la restauración de orden social. - 0'20. «Dilectissima Nobis». La injusta situación creada a la Iglesia Católica en España. - 0'20.

Para que todos los católicos bejaranos puedan conocer el pensamiento de la Iglesia en tan importantes materias, se facilitan ejemplares en nuestra Administración, Reinoso, núm. 14.

DISPONIBLE

LA VICTORIA

La Victoria

ha defendido desde su fundación, hace cuarenta y tres años, los santos ideales de Dios y Patria. Por estos ideales ha luchado sin descanso a pesar de los vaivenes de la política y del cambio de régimen. Por estos mismos ideales se lucha hoy y ellos serán los que conduzcan a la victoria definitiva al glorioso Ejército español y a las heroicas milicias voluntarias.

es el periódico más antiguo de Béjar. Es absolutamente serio y formal y constante defensor de los intereses de Béjar.

Lea siempre LA VICTORIA

Todo buen bejarano debe estar suscrita a él.